

Enjoy Your School Life

学校生活



北高祭(体育祭)

中学生の皆さんへ 先輩からのメッセージ

「育てつがの木 さらなる未来へ」 君たちは栄えある北高の61回生!

※つがの木は校歌にも登場する北高のシンボルツリーです。

生徒会長からのメッセージ



生徒会長
(緑ヶ丘中学出身)
村瀬 司さん

充実させたいその君!

高校生は忙しい。中学生の皆さんもそのようなことを聞くことがよくあると思います。確かに、中学校生活と比べ高校生活は忙しくなるでしょう。しかし、そんな忙しさを充実へと変えるのが、ここ長崎北高です。ということで、長崎北高の充実ポイントについて紹介します。

まずは学習。北高では、個性豊かで生徒思いの先生方のもと、大学進学を目指す志高い仲間たちとともに日々学習に打ち込むことができます。また、自学スペースも完備しており、授業のみならず自学にも力を入れることができます。

次に部活動。高校では生徒数が増えるため、それに伴い部活動の選択の幅が大きく広がります。私自身は、オーケストラ・コーラス部に所属していました。あまり聞きなじみのない部活動ですが、北高にはこのような特色豊かな部活動がいくつもあり、それぞれの部活動で自分の目標に向けて打ち込むことができます。

他にも、文化祭・体育祭や生徒会活動、ペットボトルキャップ回収等のボランティア活動など、高校生活という青春を彩る充実ポイントがいくつもあります。

このように、勉強や部活動にかかわらず、様々な活動を高い目標を掲げたらうで両立することを、「両道顕揚」と呼び、北高の校是としています。

これからの高校生活、人生でたった一度の3年間。勉強や部活動に励み、行事に熱心に取り組んで様々な視点から成長できる、そんな充実した日々を皆さんと過ごせることを在校生一同心待ちにしています!

1年生からのメッセージ



小江原中出身
高元 涼花さん
(女子バレーボール部)

個性的な友達との出会いがあります!

自然の移ろいを感じられ、爽やかな緊張感を常に持たせてくれる校舎で過ごす日々戸惑いながらも楽しく過ごし、北高生になれたという実感が湧いてきました。

北高では入学してすぐに新入生研修があり、高校生活や卒業後も大切となる礼儀作法を身に付けることができ、とても良い経験になりました。また、すぐに2者面談があったり、様々な職種の方々からお話を聞いたり、在学中のことだけでなく卒業後の進路まで考える機会が設けられています。さらに、建て替えられたばかりの新しい校舎なので設備も充実しています。快適な環境の中で集中して勉強に取り組むことができます。

北高は学習面に力を入れており、毎日の7時間授業や沢山の課題が私たちのサポートをしてくれます。また、英検などの資格取得にも力を入れており、1年生で準2級、2年生で2級の取得を目指して先生方も手厚い指導をしてくれます。また、校是が「両道顕揚」ということもあって、全員が部活動に入部するのですが、その選択肢が沢山あるので、必ず自分の特性に合った部活動を選ぶことができます。

北高に入学して、私は様々な個性を持っている人と出会うことができました。そしてその人たちからたくさんの素敵な刺激をもらうことができ、楽しい生活を送ることができています。中学生のみならず、将来の仲間を見つけるために北高へ来てみませんか?

「両道顕揚」のための環境が整っています!

長年憧れていた北高に入学して約1か月がたち、新しい環境に戸惑いながらもだんだんと北高での生活に慣れてきました。授業や部活動が本格的に始まったことで友人や先輩との関係も深まり、充実した日々を送れています。

北高では「両道顕揚」のもと、多くの生徒が勉強や部活動に励んでいます。学習面では、中学校の時と比べて授業内容も難しい上に進む速度も速く、日々の予習・復習が大切だと身をもって実感しています。先生方はとても親切で授業内容も充実しており、勉強意欲の高い生徒が多く、自然と学力が向上する環境が整っています。

部活動では多くの生徒が日々活動しており、素晴らしい成績を残しています。私は先輩方の素晴らしい演技や人柄に惹かれ、学芸部に入部しました。先輩方や顧問の先生方はユーモアに溢れており、学べることも多く、とても楽しいです。勉強との両立を考えたスケジュールなので、苦もなく活動できています。これから定期考査や演劇の公演などがあり、忙しく大変な日々が待っているとは思いますが、勉強と部活動どちらも疎かにすることなく両立させていきたいです。

北高はまさに「両道顕揚」な学校で、勉強と部活動のどちらも優れた成績を残すことができる学校です。北高に入学すればこれまで以上に充実した生活を送ることができます。自分の将来を大きく決める大切な3年間を長崎北高で過ごしてみませんか?皆さんの入学を待っています。

登校バス 始発バス停一覧(長崎バス)

スクールバス 寺川地・琴海ニュータウン・上横尾・女の都団地・葉山・三川町・恵の丘・神の島一丁目・市民プール

路線バス 城栄町・長崎バス本社・稲佐橋・大見崎・手熊・式見・柿泊・桜の里

入学時に必要なお金(令和5年度分)

制服・製靴・体操服・教科書等	100,000円程度	※授業料の他に、PTA会費・進路指導費・模試代等を含んだ金額です。就学支援金受給の場合は毎月9,900円が減額されます。
入学時納入金	44,000円程度	
毎月納入*	16,000円程度(4月~1月) 13,000円程度(2月・3月)	

一般財団法人「長崎北高等学校青志奨学会」

本校生徒の育成・奨学並びに健全なる教育の振興・助成を目的とした団体です。この会から、12名にそれぞれ年間12万円の奨学金が給付されます。返還の義務はありません。



長崎県立長崎北高等学校
〒851-1132 長崎市小江原1-1-1
TEL 095-844-5116 FAX 095-844-5119
http://www.news.ed.jp/kita-h/

令和6年度

長崎県立長崎北高等学校

学校案内





校是 兩道顯揚

長崎北高は「兩道顯揚」を校是とする学校です。半世紀にわたり北高生が築き、守り続けてきました。「兩道」とは単に「勉強と部活動」の枠にとどまらず、「学識と社会性」や「体育活動と文化活動」などの幅広い意味を含んだものです。「顯揚」とはそれぞれを目標として明確に示し、高く掲げて努力する事を意味しています。

本校では、勉強や部活動はもちろん、学校生活の様々な場面を通じ、この「兩道顯揚」の精神のもと、他者に対する思いやりや感謝の気持ちを持ち、社会に貢献できる人材の育成を目指しています。

長崎北高が送り出したい生徒像(グラデュエーション・ポリシー)

- 1 社会に関心を持ち、主体的に学び続け、考え、行動する生徒
- 2 自他を認め合い、互いの可能性を高め合いながら粘り強く努力する生徒
- 3 現状を打破するために、協働して新しい価値あるものを創造する生徒



年に6回以上の面談

三者面談を含め、たびたび面談をすることで、君たちの心配事や悩みの相談に耳を傾けます。

添削指導

難関大学を目指している人々には1対1で添削指導を行います。また、苦手教科がある人にも個別指導を行います。

熱心な部活動指導

体育部は優勝旗5本以上、文化部は全国高等学校総合文化祭での活躍を目指しています。

一人ひとりを大切にします
魅力ある先生がいます
学びがいがあります
将来の自分を見つけられます



あいさつ

あいさつ運動を行っています。

掃除

きれいな校舎をピカピカに磨いています。

高い出席率

年間の出席率は99%以上です。

マナーや規則正しい生活習慣、時間厳守などの社会人基礎力を身につけ、将来に役立てることができます。

Self-Actualization

自己実現

●主な大学合格先(現役生のみ)

※卒業生に対する国公立大学進学率 59.1%

【国立大】79名		【公立大】58名		【私立大】144名	
長崎大	43	宮崎大	3	長崎県立大	39
九州大	1	鹿児島大	1	北九州市立大	5
福岡教育大	2	琉球大	1	福岡県立大	1
九州工業大	2	名古屋大	1	大分看護科学大	2
佐賀大	1	神戸大	1	岡山県立大	2
熊本大	8	広島大	1	高知県立大	1
大分大	6	山口大	3 など	など	など

●進路実現への3年間の取り組み



●中学校3年生の皆さんへ「卒業生から一言」

皆さんこんにちは。今日は私の大好きな長崎北高校の魅力を紹介いたします。

まず、学生生活を彩る部活動に全力で取り組むことができます。日が落ちるのが早くなる冬でも練習時間をしっかり確保出来る時間割になっています。また、学校行事も本当に楽しいです。どの学年でもそれぞれが主役になれるような構成になっています。ちなみに私のお気に入り、文化祭で2年生が行う劇です！たくさんの学校行事を通してクラスの団結力を高めることができますし、新たに友達ができたりします。さらに、北高は校歌に「巷の卑俗 よそに見て 一段高さ 丘陵の上」なんて歌詞もあるくらい山の上にあります。北高生は徒歩で下校することを下山と呼びます。私は友達とたくさんの話をしながら下山するのが大好きでした。北高に進学すると学校生

宮西 慶 (西浦上中出身) (57回卒業生 茨城大学人文社会学部現代社会学科)

長崎北高校は「兩道顯揚」という校是を掲げています。学習と部活動の範囲にだけにとどまらず学識と社会性などの広い範囲において高い目標を掲げて努力するといった意味が込められています。学習面では、先生方の一人一人に合わせた丁寧な指導により毎年数多くの生徒が国公立大学に進学しています。また、自学スペースも多くの場所に設置されており、自分の都合の良い時間に利用し、進路実現に向けての学力をつけることができます。私も、大学受験に向けて、自学教室を利用して集中した学習を行うことができました。

部活動では、文化部・運動部ともに部員全員が一生懸命に取り組むことができ、楽しめるような環境が整っています。さらに九州大会や全国大会に出場し、優秀な成績を収めている生徒も数多くいます。私もラグビー部に所属し、遠征で他県に行ったり、上位大会

活だけでなく、登下校まで楽しい日々を送ることができます！そして北高の一番の魅力は、自学室や職員室付近の学習スペースなど、学生の本分である勉強に専念する環境が整っている所です。ぜひ学校説明会などに参加して充実した学習環境を見てみてください。先生方は進路の相談においても親身になって話を聞いてください。国公立大学進学はもちろん、幅広い進路の実現ができます。私も先生との面談を通して志望校を決め、北高の学習環境を駆使し、友達との下山でリフレッシュすることで進路を実現することができました。北高にはまだまだ語りつくせない程たくさんの魅力があります。皆さんも北高に進学し、部活に勉強、登下校まで楽しい高校生活を送ってみてください。本当に楽しくて充実した3年間になること間違いなしです!!

に出場したりして、全国の多くの仲間と交流することができました。きつい中にも多くの楽しみがありました。

行事では、生徒が主体となり計画し実行する体育祭や文化祭が行われています。私も体育祭実行委員長として、実際に体育祭に関わらせていただきました。初めは何もわからないところからのスタートでしたが、いろんな人と協力して進んでいくにつれて楽しみが増え、自分たちで考えた体育祭を作り上げました。体育祭が無事終わったときには、何とも言えない充実感を感じることができました。勉強と部活動を両立させながら学校生活を送ることは、正直難しく大変です。しかし、私がこの生活を3年間送ることができたのは、互いに鼓舞しあえる仲間の存在があったからです。長崎北高校で最高の仲間とともに、最高の環境で充実した高校生活を送ってみたいんか?

本多 旺人 (福江中出身) (57回卒業生 長崎大学教育学部実技系)

Club-Activity

部活動



●主な部活動実績(R4年度以降)

部活動	学年	大会	順位
体育部	射撃部	R4 県高総体	女子総合 優勝 AR女子団体 第3位 AR男子団体 優勝 AR女子団体 優勝 BP少年男子60発競技 第1位 BP少年男子60発競技 第1位
		R5 全国大会 県高総体	女子総合 優勝 AR女子団体 優勝 BR女子 第1位 BP男子 第1位
		R4 県春季大会	男子総合 第3位 女子総合 第1位
		県高総体	男子総合 第2位 女子総合 第2位
		R5 県高総体	男子1500m自由形 第1位 男子200m自由形 第1位 男子400m個人メドレー 第1位 男子4×100mフリーリレー 第1位 女子200mバタフライ 第2位 女子100m背泳ぎ 第3位 女子200m個人メドレー 第1位
	陸上部	R5 県高総体	八種競技 4×400mR 優勝 第2位
	ラグビー部	R4 R5 県高総体 県高総体	準優勝 第3位
	弓道	R5 県高総体	女子団体 優勝
	バドミントン部	R5 県高総体	男子団体 第3位
	文化部	放送部	R4 県総文祭
美術部		R4 県総文祭	美術部門 優秀賞
学芸部		R4 県総文祭	演劇部門 優秀賞
オーケストラ部		R4 県コンクール	フルート三重奏 銀賞